

# わが子も ひとも 安全に



## 入念に 自転車点検

谷戸小学校ではこの春、3年生対象の自転車点検が中野警察署の協力で行われました。整備不良で走らないこと、走り方、ブレーキのタイミング、信号の渡り方を学びました。低学年は保護者の付き添いなしで走れない決まりですが、この訓練に合格したら3年生から単独で走っていいことになりました。



# 自転車マナー 正しく厳しく

自転車による重大事故がクローズアップされています。2年前、自転車の小学生が女性に衝突し意識不明にさせた事故では、小学生の親に9500万円の賠償命令(神戸地裁判決)。子育て中の親は衝撃を受けました。震災後に自転車利用者が急増したことで、街なかでのルールも混乱しています。「気をつけて」と子どもにかけられる声が、「車に気をつけて」ではなく、「人にけがさせないで」の意味を持ち始めた時代。自転車のマナー、大人も知らないでいることがありますか。

## 親もルールを学び直そう

「子どもが危険運転をしないために、まず親が勉強しなおそう」。十中地区懇談会では9月、子育て世代の運転ルールなどについてディスカッションしました。

- ・親子で走るときは子が前を行く方がよい。必死で親を追うと危険。
- ・ペダルなしの幼児用自転車を歩道で練習しているが、適法なのか。
- ・最近、歩行者が左側通行して避けていく。日陰を選ぶため？
- ・中学生対象のスタントマンによる講習会をやってほしい。
- ・親へのルール指導をした方がよいのではないか？
- ・高齢者にもルールを伝えたい。地域の中で「危ない」と伝え合えることが大事だ。

自転車にヒヤリとした体験など意見交換した地区懇談会



## 宮下交差点の渡り方



大久保通りは、自転車横断帯がなくなったため、自転車は車と同じ走り方。車の信号に従い、車道を進む。

歩行者と自転車の事故多発をうけ、警視庁は両者の接触が起こりやすい「自転車横断帯」をなくす試みを始めています。宮下交差点でも大久保通りの自転車マナーが消えました。ご注意ください。

鉄則！歩行者の迷惑になる時、自転車は押して歩きましょう！



山手通り沿いは、歩道にも自転車通行帯が設置されているため、交差点内も例外的に自転車通行帯が残りました。従来通り、歩行者用信号に従い、自転車通行帯を走ります。

## 6月1日改正の道路交通法

自転車での14の違反行為により2回以上摘発された者は、公安委員会の命令から3ヵ月以内に講習を受けなければいけません。

- ①信号無視
- ②通行禁止違反
- ③歩行者用道路での義務違反(徐行違反)
- ④通行区分違反
- ⑤路側帯通行時の歩行者の通行妨害
- ⑥遮断踏切立入り
- ⑦交差点安全進行義務違反等
- ⑧交差点優先車妨害等
- ⑨環状交差点安全進行義務違反等
- ⑩指定場所一時不停止等
- ⑪歩道通行時の通行方法違反
- ⑫ブレーキ不良自転車運転
- ⑬酒酔い運転
- ⑭安全運転義務違反

分かりやすいポイント

発行  
東部区民活動センター  
運営委員会  
〒164-0011  
中野区中央 2-18-21  
TEL 3363-0631  
FAX 3363-0632

2015.12.15 第19号

## 「自転車走行ルール5原則」

- 1、自転車は車道を走る
- 2、車道では左側を走る
- 3、歩道を進む場合は車道側を走る
- 4、ルールを守る
  - ・イヤホンなどで音楽を聴きながら走ってはいけない
  - ・酒酔い運転は絶対しない
  - ・傘差し運転しない
  - ・2台以上で横並びして走らない
  - ・2人乗り禁止
  - ・車道では自動車と同じ信号・標識に従う
- 5、子どもが乗る時はヘルメットをする

3年間に2回「違反きつぷ」を切られると、違反者講習に呼び出されます。講習手数料は5700円。講習を受けないと裁判所に呼び出され、5万円以下の罰金を課せられます。

## コラム なかま

劇団「仲間」 田中誠さん  
中央2丁目で稽古中



## 家族で楽しめる舞台に

「新年おめでとうございます！」  
秋晴れのある日、大勢で言う声が聞こえます。びっくりしないでください。僕たちは、中央2丁目に稽古場を開いて四十八年になる「劇団仲間」です。

中野区ではこの二年、東京都主催・児童協委託開催の『ふれあい子どもまつり』が開かれ、僕は何ヵ所ものワークショップ会場を回りました。驚いたのは親子での参加が多かったこととその距離の近さ。親が積極的に参加したりしつかり見てくれていると、子どもは躊躇なく輪に加わり自分を表現していました。こうした人たちのためにも、家族で安心して楽しめる舞台をこれからも作っていきたく強く思いました。

さて、冒頭の台詞は毎年恒例の冬公演『森は生きている』の一節です。今回は一月になかのZEROホールでも上演するため、稽古にはいつも以上に熱が入っています。



東部の〇〇 第 18 回

「桐ヶ谷踏切」「桐ヶ谷橋」って

桐ヶ谷踏切。懐かしい方も多... 桐ヶ谷とは、現在の東中野一丁目の昔の地名。ここに踏切があったのか... 現在の東口交番前を南北に結んでいました。現在の中央線の前身の甲武鉄道の線路が、敷き設された明治39年6月14日に電車専用駅として柏木停車場(柏木駅)が開業しました。大正5年春に改築されて駅名は東中野駅となりましたが駅開設当初は東口だけだった事もあり、交番横にあった桐ヶ谷踏切だけが北側へ行く通路として大変重宝されました。

〔当時の桐ヶ谷の地図〕



谷ヶ桐 字

昭和30年代桐ヶ谷踏切は「開かずの踏切」と云われ、有名になりました。そのため地域の住民の請願により60m東の日本閣横の線路下をくぐる桐ヶ谷ガードが設置され、桐ヶ谷踏切は閉鎖



桐ヶ谷踏切の跡



桐ヶ谷ガード

されました。これによつて南北をつなぐ道路の交通渋滞が緩和されました。桐ヶ谷つながりでもう一つ。



横 1.5m 縦 0.5m

桐ヶ谷橋と彫つてあります。近くを流れる神田川に架かる橋だったのでしょうか。どなたかご存知の方はいらっしやいますか？

東部ボランティアの美化運動

道路功労者建設局長賞を受賞



平成27年9月9日(水)都議会議事堂1階都民ホールにて『夢のみち』2015フォーラムが開催され道路功労者表彰式が行われ、東部地域で活動している東部ボランティアの美化運動が道路功労者建設局長賞を受賞しました。平成21年から6年間1回の大久保通り、青梅街道、山手通り往復2キロの清掃活動が道路行政に尽力したとして表彰につながりました。

実践中バスケット部が日本一

実践学園中学校の男子バスケットボール部が、8月に岩手県一関市で行われた第45回全国中学校大会を制覇、初の日本一を獲得しました。2013年は全国3位、2014年は2位。「今年こそ優勝」のプレッシャーのかかる大会でした。玉島北との決勝は10点を追う展開でしたが、残り24秒で決勝ゴールを決めました。



集会室抽選日 2月分12月21日(月)

3月分1月18日(月)

4月分2月15日(月)

目黒と木更津からうれしい便り!

11月6日(金)午前10時に、塔山小学校創立90周年を記念し、バルーンリリースが行われました。快晴の青空のもと、400個のバルーンが生徒や先生方、PTA、町会長など参加者全員の手で放たれて空高く舞い上がり、どこまで飛んでいくか?

1つは目黒区に(1時間後に)残りの24個は木更津と君津へ約半々届いたそうです。(木更津は3時間後に)その中の1通は手紙が来たそうです。ほとんどが電話で連絡がきたとのこと、子供たちの願いが強かった結果かな?

主催 塔山小学校PTA

柔道東京1位!

7月に東京武道館で行われた東京都中学校女子柔道選手権大会の52キロ級にて第十中学校の畠山瑠唯さんが優勝しました。畠山さんは決勝リーグ戦で3勝0敗の完全優勝でした。8月に札幌で開催された全国大会にも東京代表として出場し、全国ベスト16になりました。



下段左が畠山さん

【税申告はお早めに】

特別区民税・都民税(住民税)

申告期間 2月16日(火)

3月15日(火)

※土・日を除く

《時間》 8時45分~17時

(来所は16時30分までに)

《場所》 中野区役所 1階特別集会室

※窓口は大変混み合います。

申告書は郵送でもお受けします。

《郵送先》 〒164-8501

中野区税務担当宛

《問合せ》 税務担当

☎ 3228・8913

◎所得税の確定申告

申告書はパソコンで作成し、郵送で。

※中野区税務署 ☎ 3387・8111

(自動音声でご案内)

「ご相談等がある方」

申告作成会場

(中野区税務署内にはありません)

《開設期間》 2月12日(金)

3月15日(火)

※土・日を除きますが、

2月21日と28日(日)は開設

《受付時間》 9時~16時

《所在地》 新宿区西新宿2-6-1

新宿住友ビル47階

★税理士による無料申告相談

(作成と提出ができます)

《開催期間》 2月10日(水)

2月19日(金)

※土・日・祝日を除く

《受付時間》 9時15分~11時30分、

13時~16時

《場所》 中野ZERO(西館)

【年末年始のゴミ収集・資源回収】 ※臨時収集や収集日の変更があります。なかの区報やHPでご確認ください。

1 燃やすゴミ、陶器・ガラス・金属ゴミ、プラスチック製容器包装 指定のごみ集積所に朝8時まで

2 びん・缶・ペットボトル 指定の集積所に朝8時30分まで

【東部まつり 運動会】 10月25日(日)晴天に恵まれ大盛況のうち運動会が開催されました。

総合優勝 高根町会 準優勝 本三宮前町会 三位 小淀東町会

編集後記

子どもの遊び場がありません。公園には「ボール遊びは危ないので禁止です」と大書され、息子たちは家の近くの公共の建物の庭で「怒られるまでね」とこっそりミニサッカーや鬼ごっこをやっていました。「危ないよ」といわれると「はい」と愛想よく撤退して、また様子を見ては繰り出す...と苦労していました。最近では鬼ごっこも「危険な遊び」として、正式に禁止されました。さて、どこでやろうか。

野球や剣道の素振りには公園でも道路でもマンションの駐車場でも不可能。親が一番欲しいのは、子育て助成金より、3メートル平方でいいから遊べるスペースです。とため息ついたスポーツの秋。(J・S)

次号は3月発行予定です。